
申訴專員公署初步調查後發現，以陸上體育設施為
例，在2009/10年度，康文署便錄得逾700宗團體優先
使用者違反使用條件的個案，即預訂場地後但沒有使
用，亦沒有在40天前取消預訂。
根據康文署政策，體育總會及社區體育會等組織可

提早3至12個月優先預訂場地，但個別市民只可提早30
日預訂場地。

黎年：網上炒賣猖獗須打擊
康文署對於違規個案只以口頭或書面告誡處理，申

訴專員公署認為並無實質懲處，質疑不具阻嚇作用。
黎年表示，近年有投訴涉及體育設施預訂時段的炒
賣，當中網上炒賣尤為猖獗，但當局打擊措施似乎未
見成效。他認為，公署將會主動調查康文署體育設施

的預訂與使用，以確保公帑運用得宜。
黎年表示，康文署體育設施、活動與相關事務的整

體公帑資助率高達80%，當局有需要確保市民有使用
設施的公平機會，並且盡可能杜絕濫用和浪費情況。
他又稱，公署調查時將會研究康文署體育設施的預訂
分配機制、預防濫用及浪費預訂設施的措施和打擊炒
賣預訂時段的措施，並作出相關建議。

康文署冀公署提供改善措施
康文署發言人表示，歡迎申訴專員展開有關調查，

並指市民及團體對體育設施的需求甚殷，在設施的預
訂和分配安排上，康文署已努力平衡各方的需求，不
時檢討有關的機制及提出改善措施。
發言人表示，會全力配合及協助有關調查，期望公

署能提供有效可行的改善措施，完善設施預訂程序和
分配機制。
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本港踏入雨季，離島民
政事務處昨聯同消防處、警務處、天文台、渠務
署、社署等部門，在大澳舉行水浸模擬救援演練，
加強各部門對嚴重水浸的準備及應變能力，並向居
民宣傳政府制訂的大澳水浸緊急應變計劃，該計劃
分3部分，分別是水浸預警、疏散及救援，水浸後
的緊急支援計劃。 ■香港文匯報記者 文森

大澳水浸應變演練

香港文匯報訊 (記者 鄭佩琪) 最低工資條例實施後，
部分青少年擔心自己缺乏工作經驗而難於獲聘。香港
青協的調查發現，有98%受訪僱主稱，實施最低工資
沒有影響聘請青少年的意慾，但有2%僱主稱會減少聘
請青少年。受訪僱主不滿青少年僱員的整體工作表
現，特別是僱員的自律性、責任及問責感、情緒管理
及在壓力下的可靠性等。
香港青協青年就業網絡於今年5月至6月，訪問683位

15歲至24歲的青少年及43間工商機構的僱主。結果顯
示，54%受訪青少年期望推行最低工資後，月薪達
6,001元至8,000元，17%青少年期望薪金達8,001元至1萬
元。有41%受訪青少年期望應徵文職工作，但期望聘
請文職僱員的受訪僱主只有19%，兩者差距甚大。

調查指青年不了解僱主要求
調查並要求受訪僱主及青少年僱員就個人能力、工

作態度及工作表現等18個項目「打分」，發現僱主對青
少年僱員的整體工作表現感到不滿意；僱主對青少年
僱員的自律性、責任及問責感、情緒管理、在壓力下
的可靠性及普通話能力等項目的評分較低，也跟僱員
的自我評分有明顯差異，反映青少年僱員不了解僱主
的期望及要求。

98%僱主：「低資」無損聘青年

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）最低工資5月實施
後，部分安老及殘疾院舍面對工資上漲的衝擊，經營
困難，甚至面臨倒閉。多名私營院舍代表昨在立法會
一個會議上表示，大部分住院人士為綜援戶，未能透
過增加收費彌補經營成本升幅，要求港府提供額外津
貼，同時增加向私營院舍的買位數量。社會福利署副
署長麥周淑霞指出，今年暫有4間私營安老院舍結業，
但有9間開業，空置宿位逾1.4萬個，顯示現時私營市場
仍然活躍，當局會繼續研究買位政策。
立法會福利事務委員會昨日討論最低工資及通脹對私

營安老及殘疾院舍的影響，不少院舍代表指出，租金及
通脹不斷上升，加上最低工資效應，經營艱難。香港安
老服務協會主席李輝指出，安老院舍屬厭惡性行業，人
才流失嚴重，影響服務質素，而私家院舍當中，80%為
綜援受助人，每月的綜援金額不足以支付成本。
殘疾及安老服務大聯盟主席李伯英指出，當局向私

營院舍的買位數量及金額偏低，倒閉潮一觸即發。他
建議當局增加買位數量，同時為每名入住私院的綜援
受助人發放每月1,500元醫護津貼。立法會勞工界議員
李鳳英指出，社署雖在今年2月調高綜援金額3.4%，但
仍然滯後，追不上通脹，要求當局正視問題。

社署：私營市場依然活躍
出席會議的麥周淑霞指出，明白通脹對私營院舍的

影響，她重申當局一向有為私院提供協助，且有機制
跟隨通脹作調整，目前亦正研究私院的買位比例及價
格。她又指出，今年暫有4間安老院舍因租約問題結
業，但同時亦有9間院舍開業，空置宿位逾1.4萬個，認
為私營市場仍然活躍。

院舍促增津貼抗「低資」
當局續研買位政策

自願醫保30%保費折扣或取消

香港文匯報訊（記者 文森）本港猩紅熱疫情未有回
落，更繼續有成人染病。衛生署衛生防護中心數據顯
示，截至昨午的過去24小時，本港新增24宗猩紅熱個
案，15男9女患者年齡由3歲至32歲不等，今年至今累
積感染猩紅熱個案則增至759宗。此外，中心接獲一宗
院舍爆發報告，涉及的觀塘中華基督教會基華幼稚
園，共有兩人受到影響。中心呼籲，任何人如懷疑患
上猩紅熱，應及早向醫生求診。

猩紅熱又入侵幼園

香港文匯報訊 衛生署指令回收一種含鉛量超標的中
成藥。衛生署化驗濟生堂出品的「萬應金裝疳癪肥仔
散」，發現含鉛量超標約1.2倍，即時巡查有關中成藥製
造商，沒有發現存貨，製造商表示，09年底已經停止
生產有關產品，衛生署已指令製造商從市面回收該產
品的所有批號。
有關中成藥可供兒童及成人服用，以增進食慾，當

局暫時未接獲有市民服用產品後不適的報告。衛生署
發言人表示，長期攝入過量的鉛，可引致貧血及身體
器官包括關節、腦部及腎臟等受損。

萬應肥仔散鉛超標回收

■李伯英(右)指出，當局向私營院舍的買位數量及金
額偏低，倒閉潮一觸即發，建議當局增加買位數量，
同時為每名入住私院的綜援受助人發放每月1,500元
醫護津貼。 香港文匯報記者聶曉輝 攝
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康文署訂場涉炒賣 年空置700宗
指「得把口」無懲處 申訴公署將調查

香港文匯報訊（記者 羅敬文）申訴專員公署過去2年處理逾50宗涉及康文署設施的投訴個

案，並初步發現康文署在2009/10年度錄得逾700宗團體優先訂場但沒有使用的個案，更有人

透過互聯網炒賣體育設施的預訂時段。申訴專員黎年表示，康文署現時只以口頭或書面告誡

處理有關個案，並無實質懲處，將會主動調查有關設施預訂與使用安排。康文署發言人表

示，會全力配合有關調查，期望公署能提供有效可行的改善措施，完善設施預

訂程序和分配機制。
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香港文匯報訊（實習記者　劉初進）港府前
年在指定零售點實施膠袋徵費後，環保署調
查發現有75%市民指外出購物會自備購物袋，
但去年整體膠袋用量按年升約6%。對於當局
計劃把徵費擴展至全港零售店舖，並改由商
戶「落袋」，有零售業代表聲言會由紙袋轉用
膠袋，以便賺取因膠袋徵費的額外收入。
多位零售業代表昨日出席研討時批評當局

的膠袋徵費擾民，增加業界的行政管理費，
又無助減少膠袋用量。有出席的化妝業界代
表何先生表示，既然政府計劃擴展膠袋徵
費，又把徵得款項改由商戶「落袋」，業界
唯有棄用紙袋，改用膠袋，商戶便可以賺取
因膠袋徵費的額外收入，屆時濫用膠袋將會
更嚴重。
街市商販陳先生表示，當局一旦全面落實

膠袋徵費，街市檔主需應市民要求，出示印
有膠袋徵稅的收據，這無疑增加他們的營運
壓力。香港塑料袋業廠商會蔡先生表示，俗
稱環保購物袋的不織布袋，未必符合環保意
念，它與普通膠袋是同一種原材料，耐用度
亦不是太理想，容易破損而被丟棄。

環署：去年整體用量升6%
立法會議員方剛表示，當局不應只是用

徵費來阻嚇市民使用膠袋，而應透過宣傳
教育加強膠袋回收工作。環保署署理副署
長區偉光(見圖)承認，去年整體膠袋用量按
年升約6%，但有
75%市民表明會自備
購物袋出外購物，環
保意識較以往高，並
強調徵收膠袋稅不是
為增加庫房收入，而
是藉此改變市民的消
費行為。

香港文匯報訊（記者 文森）食物及衛生局將於下周
一向立法會衛生事務委員會交代自願醫保計劃第二輪
諮詢結果。有消息指，港府將會為長期病患者設立獨
立保險池，不用其他投保人就賠償補貼，但健康及年
輕人士最初投保的30%保費折扣，則有可能取消，以
集中資源用於高風險人士身上。保險業界則擔心，計
劃調整後會令醫保失去吸引力，令成功機會大幅減
低。
食衛局較早前已完成醫保第二輪諮詢，據了解，有

逾半數人支持調整醫保細節，包括原本提出為吸引健
康及年輕人士投保，設有30%的保費折扣，將有機會
取消，以集中資源用於有長期病患或傷殘的高風險人
士身上。有關人士將設有獨立保險池，以支付保險賠
償。保費方面，若高風險人士為65歲以下，將不會高
於健康人士的3倍，但65歲以上保費則不設上限。

保險業憂降計劃吸引力
保險業界擔心年輕人無折扣，會影響整個計劃吸引

力。保險業聯會行政總監譚仲豪表示，分擔風險的功
能一定要由健康與非健康人士組成，若只吸引非健康
人士投保，醫保計劃成功機會將會相當低。有關諮詢
結果公布後，港府會再聽取市民意見始會「拍板」，預
料要到下屆立法會組成後，才會提交條例草案。食衛
局則表示，下周一為匯報諮詢結果，現階段未有醫保
定案。

香港文匯報訊（記者 郝君兒）電子版《清明
上河圖》去年在亞洲國際博覽館展出大受歡
迎，亞博館指因而獲不少機構洽商，帶動公眾
活動舉辦量上升，今年首三季已落實舉行46場
演唱會和公眾活動，按年增近兩倍。亞博館
指，因應暑假將舉行兩場公眾活動，除本周末
的「超級充氣遊戲嘉年華」外，本月底則與貿
發局首度合辦公眾展覽，期間將與灣仔會展舉
行的書展合作，透過提供接駁交通，兩館同展
互吸人流。

亞博館管理有限公司行政總裁哈永安表示，
雖舉行公眾活動的利潤不及商業活動，但為求
場館多元化發展，加上商業展有季節性，故積
極開拓公眾展及演唱會市場，其中暑假將舉辦
兩場公眾活動，包括7月8日至17日舉行「超級
充氣遊戲嘉年華」，場內以「遊世界」為主題，

設多個大型充氣彈床，包括全長72米、正申請
健力士世界紀錄的「中國長城」彈床。

與書展互吸客 接駁巴互通
另一活動「優質食品博覽」則於7月22日至

24日舉行，網羅美容、養生、開學用品等多個
攤位。哈永安指這是與貿發局首度合作的公眾
展覽，10月將再合辦環保展，由於展期與灣仔
會展書展吻合，其時將有接駁巴士接載市民往
來兩館，亞博館長遠亦會繼續物色與會展合作
機會。哈永安指兩場活動期間會有多項交通優
惠及便利措施，料可吸引市民前往。哈永安又
指近年亞博館舉行演唱會時吸引到的內地觀眾
愈來愈多，香港永東直巴總經理連忠輝補充，
到亞博館欣賞演唱會的華南旅客急增，料今年
可較去年升30%。

受惠電子上河圖 亞博館活動倍增

4個兒童1鼻敏感 90%家居塵㡩累事

香港文匯報訊（記者 陳寶瑤）醫管局向立法會衛生
事務委員會提交的文件指出，醫管局推算至2026年，
本港整體醫生人手需求，會由2008年的5,035人急增至
6,749人。為應付人手不足問題，醫管局計劃把聘用兼
職醫生試驗計劃，擴展至所有以提供住院服務為主的
專科部門，當中包括顧問醫生、副顧問醫生，以及專
科醫生，當局暫未有為增聘計劃設置人數上限。
醫管局一直有聘用兼職醫生，截至上月1日，已聘

用160名有關職位，今年1月起，計劃更擴展至婦產
科，以助短期內處理人手短缺的問題。醫管局把試驗
計劃擴展至所有以提供住院服務為主的專科部門，在
新計劃下，兼職醫生的職級是根據其考獲專科資格後
的資歷年期而定，兼職醫生不必承擔候召工作，薪酬
將訂於同級全職醫生的70%，個別醫生的實際薪酬會
按其服務節數計算，如有關醫生願意以兼職性質擔任
候召工作，其薪酬會作個別評估。

試聘兼職醫生 醫局擬擴展計劃

■何學工醫生表
示，90%鼻敏感
致敏原都是來自
家居塵㡩。

照片由港大提供

▲卓男（左）在
2至3歲時患上鼻
敏感，病發時會
影 響 學 習 及 情
緒，去年更患上
鼻竇炎。

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）鼻敏感是本港常見疾
病，衛生署研究發現鼻敏感是14歲及以下兒童第2類常
見的慢性病，發病率高達24.5%，即每4名兒童便有1人
患有鼻敏感。香港大學醫學院表示，臨床研究發現90%
鼻敏感致敏原是家居塵㡩，有母親誤以為兒子患上睡眠
窒息症，至檢查後才發現是塵㡩引發的鼻敏感。
鼻敏感是鼻黏膜產生炎症引起，主要症狀是流鼻水、

打噴嚏、鼻塞等，暫無藥可治。有早年的國際研究指本
港6至7歲鼻敏感患者發病率，按年遞升0.65%，每5至6
名學童便有1名患有鼻敏感，是全球第2高發病率的地
區。
港大醫學院兒童及青少年科學系名譽臨床助理教授何

學工表示，瑪麗醫院於2007至2008年的臨床研究顯示，
在150名患有鼻敏感及哮喘病的3至12歲病人中，有90%
鼻敏感致敏原是來自家居塵㡩。港大醫學院兒童及青少
年科學系名譽臨床副教授李素輪表示，本港患者人數趨
升，相信與空氣質素差及西化飲食習慣有關。

港大新著助認識病症
鼻敏感患者卓男在2至3歲時經常鼻塞，睡覺亦有鼻鼾

情況，其母親Ruth曾懷疑兒子患上睡眠窒息症，經檢查
後才發現是塵㡩引發的鼻敏感。何學工稱，因塵㡩過敏
的5歲兒童可接受脫敏治療，但患者有機會出現皮膚紅
腫的副作用。為讓公眾認識兒童病症，港大推出新書介
紹鼻敏感，全數收益將撥作未來出版經費。

■「超級充氣遊戲嘉年華」將提供多個充氣彈床供
小孩玩耍，圖為72米長的「中國長城」。

照片由亞博館提供


